

Tipeada

Queridos boys:

Aprovechando un poco de tiempo libre, les escribo sin falta, a pesar de que la correspondencia es más demorosa que un caballo, y las máquinas de escribir más malas que otro caballo. Cuesta mucho encontrar máquinas de tipos latinos, y las que hay se encuentran en pésimas condiciones, o tienen las letras por el lado de los quesos, o como ésta, en la que escribo, tiene dos carros, uno al lado del otro, con letras latinas a un lado y al otro lado letras cirílicas (me parece que se llaman). Por tanto, no tiene márgenes.

Acá todo sigue muy bien, sin grandes novedades. Sigo estudiando, y en verdad que cabrea estudiar, sin ~~se~~ tener otra actividad. No se sale, no se pasea, no hay pololas, no ~~se~~ hay reuniones entretenidas, no se hace la revolución. En fin, se pasa encerrado estudiando y en clases. Una lata. Más que uno ha perdido el hábito del estudio, y aunque le guste, hay momentos ~~x~~ en que desespera un poco. Me gusta mucho lo que estudio, lo encuentro útil, interesante y necesario. Me gusta estudiar y no me cuesta. Pero yo creo que el problema está en el encierro, en la falta de diversión y de cambio de actividades.

Todavía no se ha resuelto, aunque ya está aprobada, la idea de hacer un curso especial de economía. Mejor dicho, ya está resuelto, pero el curso aún no ha empezado. Esa es la situación. Ya tengo el profesor <sup>inc</sup> incluso, y sólo falta que nos pongamos de acuerdo sobre el curriculum para empezar el curso. Las demás materias van igual, bastante interesantes, y sólo filosofía presenta a veces algunas dificultades.

Sobre el tiempo, ya le escribí a la mañana sobre el frío y las fiestas del 7 de Noviembre y etc, etc. Ahora la temperatura ha subido un poquito, sobre los cero grados, pero es peor, porque hay barro y humedad por todos lados, ya que la nieve se está derritiendo.

Sobre la carta que me escribe el Mario (alias) tsé tsé, muchas gracias por haber ido a dejar los encargos. En verdad supimos acá que a Iris le habían robado las maletas y sólo después nos dijeron que las había recuperado y que más aún, el bolso en que llevaba mis encargos no se lo habían robado. Y espero que me manden cuando puedan la memoria del feriante (maricón). Creo poder leerla y aprovecharla para trabajar. Sobre el asunto de los libros me acuerdo mucho de Eduardo y me río sólo. El decía que compraba y compraba libros y que nunca los leía, Cierta a medias. Pero lo divertido es que aquí estoy leyendo todos esos libros que compraba en Chile. Y los leo y los estudio diariamente. Pero por desgracia no tengo MIS libros, los que compré y como naturalmente los estoy leyendo acá, los ejemplares que tengo en Chile no serán nunca hollados por el ojo humano. Pa' peor, he comprado acá los libros que he podido, de nuevo los mismos, a fin de poder estudiar en ellos, de rayarlos y de aprovecharlos tranquilamente, porque si bien están en la biblioteca, no se pueden subrayar ni marcar, ni etc. y en esa forma es muy difícil estudiar. Por desgracia hay muy pocos libros en español. Ni siquiera están los libros soviéticos editados en español. Pero

como comprenderá Duagdito, me las ingenio de algún modo, para seguir acumulando libros. Hay una librería cubana, pero con cosas de poco interés. Y una librería soviética donde se venden libros en idiomas extranjeros. editados en la URSS/

A propósito de libros, es fantástica la forma en que lee la gente acá en Moscú. Leen por toneladas. En el Metro casi toda la gente va leyendo: diarios, revistas, libros, etc. Todos compran su diario. Y las librerías, son una cosa especial. Hay cientos y cientos de ellas. Y no lo digo en sentido figurado, sino real. Librerías inmensas, que ocupan una manzana entera, y con varios pisos. Librerías viejas y modernas, especializadas en los temas más estrambóticos, con todo tipo de libros, en los más diversos idiomas de la URSS. Y están siempre llenas. Es decir, siempre que yo las he visto. La gente compra muchos libros. Y además, y por eso los estimo tanto, hay otros seres que miran y miran los libros, los hojean, repasan el índice, les tocan los lomos y luego los vuelven a dejar en los estantes. Tienen cariño por los libros, igual que un servidor. Y realmente a un pueblo culto e instruido, no le pueden meter el dedo en la boca. Se venden muchos diarios y revistas extranjeros en todos los kioscos, creo que ya les había dicho. Pero es curioso que no sólo en el centro, sino también en los barrios. Y por lo que he visto, no sólo diarios comunistas, sino también algunos burgueses.

Por lo menos vi unos alemanes e ingleses en un kiosco, que no eran de los P.C.

A proposito, le compre un libro de cirugía a Eduardo y espero que le sirva de algo, para no desmerecer a la ciencia soviética. Se lo voy a mandar por correo. Espero que llegue bien. Cartas, se demoran mucho en llegar, parece que a ambas partes, pero en general van llegando, con más o menos retraso. Ojalá se arreglara la correspondencia y uno pudiera informarse más regularmente, no a los 20 días de haberse escrito la carta, como ocurre ahora. Pero por mi parte, me parece que he recibido todas las cartas que uds. han escrito. El papá no me ha escrito. Dénle saludos, espero que haya recibido mi carta y que uds. le cuenten cuando lo vean. Cómo le fue en Ecuador? Cómo están las cosas? Y las relaciones?

Claro que es una mala noticia y no es de mi agrado que no estés militando. (Creo que se entiende que no refiero a Eduardo). Naturalmente que el estudio y el trabajo técnico y profesional, en lo que se refiere a lo político, son importantes. No lo dudo ni le quito importancia. Pero el trabajo político también tiene la suya. Y es lo determinante. Por mucho tiempo, todavía, en Chile lo determinante va a ser la actividad

50000-50000-100000

política, la correlación de fuerzas sociales y políticas y no la construcción económica, aunque ésta sea la base del trabajo político. De ahí que ahora, a mi juicio, lo determinante es el partido de vanguardia y la comprensión ideológica y política correcta del proceso revolucionario, más que las medidas económicas que se vayan tomando. Aunque, naturalmente, éstas van a determinar la actitud de las masas hacia el Gobierno y, los partidos que lo integran. Pero el trabajo y la organización políticas siguen siendo las decisivas. En cualquier frente se trabaja bien. Pero en el Partido se trabaja mejor y con mayores frutos. Me parece. La experiencia dirá y podrán pensarlo más adelante. Espero eso sí, que no andes en las posiciones ultras, porque esos pelotas, se sacaron no la camisa, sino que los calzoncillos para ser huevones. Es notable que después del mea culpa, quieran administrar y "defender" el triunfo y dan todo tipo de consejos políticos, que tendrían como resultado hundir al Gobierno, aislarlo y echarlo abajo. Sus proposiciones de medidas económicas son simplemente provocaciones. Y lo de Víctor Toro, es francamente actividad conspirativa al servicio de la CIA. Millas les dijo bien en el Pleno. Errare humanum est, y están todos perdonados, pero los huevones que insistas, se van a encontrar no con el Grupo Móvil (con gran alegría me enteré hoy por el cable que el G.M. fue disuelto) sino con el Partido y las JJ CC y no tendrán perdón del Señor. Estar con ~~xxx~~ esas posiciones ahora, no es estar equivocado como antes, sino ser un provocador consciente y actuar a sabiendas contra el Gobierno de la U.P. por muy revolucionarias que sean las razones que se argumenten. Y estas ~~opiniones~~ opiniones se las puedes dar al Ronbitas. También me enteré hoy por el cable del desistimiento del Gobierno de las querrelas contra los Miristas y de la libertad de nuestro hermano putativo. Me alegro mucho porque es una medida muy justa. Y si ahora siguen con guerrillitas, la patada en la raja que habrá que darles se va a oír hasta en Moscú.

Aquí yo le voy a poner mucha tinka a la economía. Demás está decir que comprendo perfectamente la importancia que tienen los estudios. Espero estudiar El Capital y Desarrollo Económico. Pero siempre, consciente de que lo decisivo es el enfoque de clase, ideológico que se da al trabajo y al estudio. Y que más sabe de Economía o mejor dicho, de resolver los problemas del hambre de la gente un comunista que se preocupa, que un buen economista burgués del tipo de los "Chicago boys" de la Escuela de Economía de la U.C.

Espero que tu lo entiendas igual, porque eso sí que es importante. Y si no lo entiendes, tienes que entrar a militar para entenderlo. La verdad es que mientras más estudio cuestiones de principio, más sectario me pongo porque me voy convenciendo con más fuerza de la

justeza de estos puntos de vista. Y me convenzo de que cualquier concesión en materia de principios es una debilidad frente al enemigo y no un signo de amplitud y de criterio, como pensaba antes y como ~~pien~~ piensan en general los dilettantes de izquierda de la política y del marxismo. Por ejemplo, sobre la URSS. No digo que no hayan defectos y debilidades. Pero a los pelotas que se llenan la boca con el anti-sovietismo, habrá que pedirles que concreten claramente los defectos y errores imputables a la Dirección política del PCUS. Y estoy seguro de que no saben pasar más allá de los lugares comunes vacíos que repite la propaganda imperialista. Porque los verdaderos defectos que todavía existen y las debilidades, se encargan de decirlos los propios dirigentes del Partido en los actos públicos y frente a toda la masa. Y se publican en Pravda y se discuten en el Partido: problemas en la agricultura, defectos de burocracia en el Gobierno y en el Partido, falta de suficiente desarrollo de la industria liviana, etc. Sobre los problemas de la libertad, quiero contarles a título de ejemplo lo que le sucedió hace algunos días a unos jóvenes italianos. Estaban en el centro, en unos grandes almacenes y se pusieron a repartir panfletos en los que se protestaba contra la tiranía roja, en favor de la libertad de los presos políticos, a favor de unos escritores y otras cosas por el estilo. La gente leyó muy asombrada esos volantes porque al principio no entendía lo que pasaba. Luego agarró a los "combatientes de la libertad", les dió una paliza de padre y señor mío, en forma duramente bolchevique (los molieron) y luego democráticamente los entregaron a la milicia. Eso es lo que me parece lo más importante. La reacción de la gente. Lo secundario es que después se averiguó que esos jóvenes italianos estaban financiados y contratados por una organización fascista italiana, encargada de montar provocaciones de esta especie. Algo similar ocurre con los dos lituanos que se raptaron un avión soviético y mataron a la hostess. Parece chiste, pero en realidad son más malos que el que mató a la mamá para ir al baile de los huérfanos. Me imagino que en Chile se habrá hecho gran escándalo con eso. Se trata de un padre y un hijo. Aquí en la prensa se publicó la opinión de los familiares y vecinos de esos tipos y es lamentable. Pero lo que es divertido dentro de la tragedia, es la declaración de la madre del raptor, abuela del otro. Ella tenía una casa. El hijo se fue a vivir con ella. Luego, la echó de la casa y a continuación la vendió para farrear el dinero, dejando a la viejita en la calle. Se robó las platas de la fábrica donde trabajaba y por eso lo echaron y se ~~encontraba~~ encontraba sin trabajo. Y ahora es un "asilado político". Flor de asilado. Y pensar que yo mismo creía un poco estas cosas cuando estaba en Chile. Ese es el poder de la propaganda imperialista.

Bueno, ya llevo escrito otro testamento, y todavía no hablo nada de mí, como dice la mamá. Pero en realidad hablo de lo que me preocupa, de lo que me interesa, y pienso que les puede interesar a uds. Yo estoy perfectamente bien de salud y de todo. Un poco lateado a veces, ya lo dije. Y echo mucho de menos a Chile, aunque aquí estemos en la ~~crest~~ cresta de la ola y seamos los niños mimados.

Cuando uno lee de la decadencia de la burguesía, de la pequeña burguesía, de la degeneración y pasividad en que cae en los tiempos de crisis, o no entiende o le parece que hay un poco de exageración. Pero la verdad de lo que ocurre, es que no es capaz de comprender esos fenómenos cuando los ve, o no es capaz de elevar unos ejemplos particulares a la categoría general de representantes o símbolos de una clase. Pero es en verdad lo lamentable que ocurre con esos "compañeros" Castillo, Insunza o Contreras, por mucho respeto que merezcan los padres, o muy amigo que uno sea de ellos. Es lamentable pero es así. Y me alegro mucho por mí, por ustedes, por los Bedrck y por los Badilla. Y sinceramente elevo un voto de aplauso por nuestros respectivos padres que algo de mérito tienen en esto. A los Ronban no sé dónde meterlos. Qué es de ellos? Muchos cariños y saludos a los padres e hijos Bedrack. Y también a los nietos? Me acuerdo mucho de ellos y por desgracia todavía no he tenido tiempo de escribirles. Pero yo creo que la Always podría mostrar o comentar las cartas con ellos a fin de aparecer educado y buen primo y sobrino, naturalmente siempre que el vocabulario lo permita. Especiales cariños a Cristóbal y a la Tari.

Recibí y agradezco mucho, un primer envío de recortes con Ercilla y Mensaje. Muchas gracias. Vi que el precio era bastante alto. Ahora que me acuerdo, ya dije que lo imputaran a los intereses del dinero que le dejé a la mamá. No se ha podido establecer comunicación, como dice la mamá, porque las cartas se movilizan por su cuenta, pero llegará. Se puede llamar también por teléfono, tomando en cuenta que hay siete horas de diferencia. Es decir, cuando aquí son las siete de la tarde, en Santiago son las doce del día. Y desde aquí no es demasiado caro, así es que algún día podemos hablar.

Sobre el ruso, definitivamente trataré de arreglármelas para estudiar y aprender solo, tanto como pueda. Es absurdo que esté un año aquí y me vaya sin saber nada, condición en la que me encuentro ahora. Veremos si soy capaz de organizarme y si el tiempo me alcanza.

Naturalmente que el nivel de los estudios es diferente para cada uno, y que lo que yo estudio es diferente a lo que estudian la Zulema y Agustín. Si bien las materias son las mismas, hay diferencia en cuanto a la extensión y a la profundidad. Creo que ya le conté que

estoy en el nivel más alto entre los latinoamericanos y que incluso ese nivel es bajo para mis conocimientos y que por eso me habían propuesto hacerme un curso individual en cada una de las materias, pero para eso era necesario hacer una serie de trámites y consultar a Santiago y en realidad no me pareció conveniente. Por eso acordamos hacer el mismo curso, con excepción de Economía, donde haré un curso especial, de un solo alumno, yo, con un profesor. Ahí las exigencias van a ser caballas. Pero de otra manera no valdría la pena haber venido y estar aquí sopor tando el frío y la soledad. Y a propósito de Soledad, siquiera me podría acompañar por carta si la Doctora me escribiera, pero ná mi ná.

Y creo que ya habrá vuelto de las Uropas. Así son las mujeres. Si mi padre siempre me decía: no se puede tener confianza en las mujeres, porque son muy viles y siempre traicionan. La pura verdad.!!! Muchos saludos y cariños a la doctorcita.

Qué cuenta la popular Emotita? Porqué no escribe? Acaso ya se olvidó de mí? Yo mientras tanto, muy bien, haciéndome la cama todas las mañanas y lavándome un ~~poco~~ poco de ropa. Es decir, ~~lavándome un poco~~ lavándola poco cada prenda y en general. Más vale no ahorrar en ese rubro, me parece y de vez en cuando la mando a la tintorería cuando toma un hermoso tono gris opaco algo que antes era amarillo. A propósito del desayuno me río todos los días cuando me como un exquisito plato que se escribe aproximadamente Kawa y se pronuncia "cacha". Entonces a toda voz le digo, primero a la compañera de la caja y luego a la cocinera que sirve los platos: "una cacha". A veces agrego: "una cachita mañanera" y le sonrío amorosamente. Y cómo ella no entiende, también se sonrío.

A La Zulema, la mamá la conoce mucho de la Comuna, le gusta ese plato, que es como el porridge que comemos allá, muy rico, pero le da vergüenza pedirlo y no come. Comprenderán ustedes que yo gozo como chino con estas cerdeces.

Muchos saludos, cariños y recuerdos a José. Que se cuide mucho. Vayan a verlo y cuéntenle y léanle las cartas, en lo que pueda entender. Ojalá se mejore, dentro de lo ppsible.

Creo por ahora ya está bueno. Como siempre, quedan cosas para la próxima carta. Pero ya irá. Muchos saludos a todos, pórtense bien, cuiden a la mamá, no se acaparen todos los cargos del Gobierno, saludos al papá y a todos los parientes y amigos. (A los Escárate les mandé una postal). Cariños a la Emotita. Estudian y trabajen y no hagan muchas cochinas ni muy a menudo. Acuérdense de que ahora están en el socialismo. Díganme, en las calles, en la gente, en el comprotamiento, en los ánimos, se siente alguna diferencia notable? Algo nuevo, distinto? Una vez más, muchos abrazos y cariños para todos de

ISAIAS.

510000 500000 45100000